

学校教育目標 未来に向かって力強く生きる ひとみ輝く 和土っ子の育成

～ やさしい子:やさしさいっぱい かしこい子:かじっばい たくましい子:やる気いっぱい ～



和土小だより

さいたま市立和土小学校

令和6年4月26日(金)

5月号 発行者 池田 誠

〒339-0033 さいたま市岩槻区黒谷1353番地 TEL048-798-0208 / FAX048-798-8730

学校Webページ: <https://wado-e.saitama-city.ed.jp/> Eメール: wado-e@saitama-city.ed.jp

児童数 151名

青葉を吹き渡る快い風が吹く五月

校長 池田 誠

『かげひたす 水さへ色ぞ 緑なる よもの梢の 同(じ)若葉に』

これは、平安時代末期から鎌倉時代初期にかけての公家・歌人・「小倉百人一首」の撰者であった、藤原定家(ふじわらの さだいえ/ていか)氏が詠んだ短歌です。「水に映る影さえ緑の色になるほど、四方の梢が若葉でいっぱいになっている」とのことです。じゃぶじゃぶ池やカエル池に映る影も緑色になるほど、本校も若葉に囲まれています。

1学期が始まり、3週間が過ぎようとしています。授業参観・懇談会も保護者の皆様のご協力により、無事終えることができました。ありがとうございました。また、教室では児童も教員も緊張が和らぎ、落ち着いた授業の様子が見られるようになってきました。

さて、学校では、「さいたま市キャリア・パスポート (Saitama Career Sheet 以下SCS)」に取り組んでいます。「キャリア・パスポート」は、2020年4月から、全国の小・中・高等学校でキャリア教育の取組として始まり、5年目となります。児童が小学校から高等学校までキャリア教育に関わることについて記入していき、記録を保管するポートフォリオ (記録ファイル) です。小学校低学年から「今年度ががんばること」「自分の好きなどころ・得意なこと」「将来の夢」などを記入し、学年ごとに記録を残します。「キャリア・パスポート」を小学校から高等学校まで継続して使うことで自分の考えや行動を振り返ることができ、将来に見通しをもって進んでいく、キャリア形成につなげていきます。

さいたま市キャリア・パスポート(小学校教育)

SCS heat
saitama career sheet

夢に向かって!

このパスポートは、みんなの目標や進み具合を書き込めることで小学校での成長の記録とし、中学校へとつぎていくものです。

●小学校 1年生のわたし	1年 組 番
●小学校 2年生のわたし	2年 組 番
●小学校 3年生のわたし	3年 組 番
●小学校 4年生のわたし	4年 組 番
●小学校 5年生のわたし	5年 組 番
●小学校 6年生のわたし	6年 組 番
●中学校(将来)にむかって	

氏名

【さいたま市キャリア・パスポート】

このSCSですが、私が着任してからは担任が目を通した後に預かり、年度初めと年度終わりに短い言葉ですが一言ずつ書き込んでいます。昨年度末の振り返りには、「あいさつができるようになって誉められた」「優しくすることを心掛けたら、友達が優しくなって、友達が増えた」など嬉しい言葉がありました。もちろん、反省や改善すべきことを書いている言葉もありました。

この年度初めに書かれたSCSが、私のところ届き始めています。学年ごとになりますが、「自分のよいところ」「学級のためにできること」「なりたい自分」などについて考えたことが書かれています。その内容に強い思いを感じ、読みながら応援したい気持ちでいっぱいになります。

生活の中にある小さな目標や課題に、和土っ子自らが目を向け、これを克服していくことに大きな意味があります。例えば、毎日「漢字を3個ずつ覚える」というのは、小さな歩みかもしれませんが、それを着実にやり遂げたなら、確かな達成感を味わうことができ、次の学習や目標に取りかかる意欲がわいてくると信じています。「自分はこんなに頑張った」「自分にはいいところがある」「今度はこんなことに挑戦してみたい」など、自分の生き方に関わる児童なりの気付きと確認に生かしたいと考えています。そして、書いた取り組みを積み重ねていくことで、自分のよさを自覚して自信をもたせたり、これからの社会を生き抜く力を高めたりすることにもつなげていきます。4月号で紹介しました「自己実現を図ることのできる人を育成することは、教育に課せられた大きな使命」を果たせるように努めてまいります。

5月1日は、「さいたま市民の日」です。本校でも、この日を記念した給食の提供などの取組を行っています。また、岩槻区内の文化施設や公民館等でも市の歴史や文化に触れることができる企画や催しを実施されています。ぜひ、ご家族で参加されてみてはいかがでしょうか。 [企画や催しの詳細は、さいたま市ホームページをご覧ください。]

結びに、保護者や地域の皆様のご協力のもと、令和6年度が順調に始まることができましたことに、改めて感謝申し上げます。明日から大型連休が始まります。和土っ子たちには、入学・進級をして頑張ってきた心と体を休めつつ、元気を回復する期間にもしてほしいと思っています。気温が高くなることが予想されますので、引き続き体調にはお気を付けいただき、青葉を吹き渡る快い風が吹く五月、どうぞ壮健にお過ごしください。